

DE ACTUALIDAD

QUE LA JUSTICIA BRILLE

Para asuntos relacionados con su elevado cargo en la Confederación hidrográfica del Segura, visitó a Lorca hace breves días el señor García de Sola.

Observada por numerosas e importantes personalidades de la región murciana, la actividad y energía que desarrollando viene este notable ingeniero en cuantos asuntos competen a la Confederación, vemos perfectamente justificadas las profundas simpatías que en todas partes despierta considerando un verdadero acierto del ilustre Marqués de Guadalhorce, la designación del señor García de Sola para el alto cargo que le ha sido confiado.

Personas que se precian de conocer profundamente al digno funcionario, nos han hablado a nuestras instancias, de las altas cualidades que le adornan: caballerosidad, rectitud, miras elevadas, espíritu acogedor de toda idea noble y progresiva, lo que unido a una mentalidad poco común, gran cultura y copiosos y profundos conocimientos en su carrera, hacen de García de Sola un hombre merecedor no sólo de los más profundos respetos, sino de la admiración y el afecto de cuantos le tratan, mucho más, por no abundar, por desgracia, los hombres, de temple tal y tales cualidades.

Yo, que no tengo el honor de conocer al distinguido ingeniero, siempre que de él oigo hablar tanto en Murcia, como en Cartagena y Lorca, siento por él una profunda simpatía que me lleva a rendirle el tributo de mi admiración; hombres activos, enérgicos y honrados y de positiva capacidad, son siempre acreedores a que toda pluma sincera les haga justicia, dando sus nombres una y mil veces a los vientos de la publicidad, para que sean conocidos y estimados en el grado que merecen.

Lorca, esta querida tierra dotada por la naturaleza de un suelo inmejorable, viene años y años sufriendo el desvío, el desdén de los hombres que llamados a engrandecerla con su protección por ser parte integrante de la madre patria, la olvidan y desdeñan por desconocerla, por ignorar, quizás, los cuantiosos tesoros que encierra su vega, tesoros inexplorados sobre los que muchísimos miles de habitantes vegetan amargados y tristes, implorando en vano la protección, la natural y lógica ayuda del Estado.

Nadie como el Sr. García de Sola, que por haber ya visitado este país ha podido apreciar su dolorosísima situación, puede en este caso ser la poderosa palanca a

cuyo vigoroso impulso, ceda, se agriete y derrumbe, esa vieja muralla que cierra el paso a las justas, a las legítimas aspiraciones de un pueblo de ochenta mil almas que enclavado en uno de los más bellos rincones de España, espera para gozar de la prosperidad a que es acreedor, la voz generosa que como a Lázaro, diga: «Levántate y anda».

Lorca tiene sus miradas puestas en este hombre digno y pundonoso, esperando con ansia, con ansia infinita, que sea el noble paladín de causa tan justa, el reparador de nuestras viejas desdichas, el que con su gran espíritu acogedor de toda idea elevada, haga ver la verdad, la triste verdad de nuestras lamentaciones, para que el convencimiento penetre en quien penetrar deba, y brille la Justicia por la que tantos años clamamos.

Lorca, verá en el Sr. García de Sola, un ángel salvador.

JUAN DEL PUEBLO

Un Almanaque

El Almanaque de «La Editorial Levante» para 1928 llega a nuestro poder avivando el doloroso recuerdo del llorado amigo, que con tanto esmero y cariño, lo ha confeccionado varios años.

Andrés Cegarra Salcedo el escritor exquisito, de férrea voluntad y alma abierta para todo lo bello, para todo lo grande, murió sin ver terminada su obra.

Cegarra Salcedo quiso que Lorca tuviese representación en el Almanaque de 1928, sostuvo con nosotros correspondencia para ello. LA TARDE publicó el Boletín para elegir por votación su reina de la Belleza. Llegó a conocer los nombres de las propuestas, pues fueron varias, y por nuestro conducto solicitó el retrato de las que con más número de votos resultaron.

Tenemos la seguridad que de haber llevado a feliz término la obra empezada el llorado amigo, hubiese consignado unas líneas a las bellas señoritas elegidas, ya que agradecidas al honor, renunciarían modestamente a enviar sus fotografías.

El comercio de Lorca aunque con una minoría abrumadora, ostenta su representación en el Almanaque de «La Editorial Levante» muy bien presentado, y el que nos recordará siempre al querido amigo, siendo una muestra viva de lo que podía aquél privilegiado espíritu, dotado de un alma grande y bella.

El Almanaque de «Editorial Levante» será adquirido por todos los amantes de las bellas letras, a las que rindió sus fervores el malogrado amigo.

Será la mejor prueba de admiración a la memoria de Cegarra Salcedo.

Pedidos: Bailén 10, La Unión (Cartagena). Precio 1 peseta.

Ha recibido «La Unión» de Emilio Góngora el Queso VILLALON fresquito y sabroso

AIRES DE PARIS

Un matrimonio modelo

Los aficionados a las sesiones de la Cámara Correccional han tenido un espectáculo muy de su gusto. Un juicio que pudiera servir de epílogo a una dramática novela, lo más parisiense posible, aun cuando sus protagonistas sean dos extranjeros.

Ocupaba el banquillo madame Kojieza, una polaca deliciosa, morena de ojos picantes y labios encendidos. Pese a su aspecto dulcemente femenino, se la acusaba de un delito cruel. De lo actuado resultó que Estefanía Kojieza había intentado quedarse viuda, quemando vivo a su esposo. Para ello aprovechó la ocasión en que el marido dormía. La amantísima esposa roció entonces con alcohol las ropas de la cama. Después acercó una cerilla... Y Mr. Kojieza, está vivo a estas horas de milagro, según el acusador.

Llegado el momento de juzgar, ocurrió un hecho insólito. Invitada a declarar, la «angelical» Estefanía, con la más encantadora de sus sonrisas, se limitó a decir:

«Mi marido os explicará la cosa».

Mr. Kojieza avanzó a la barra y dirigió a su esposa una tierna mirada. En seguida procuró explicarse, algo embarazosamente. Casi no se acuerda de lo ocurrido. Han pasado tantos días desde el suceso y tiene tan mala memoria... En fin: su esposa es inocente. Sin duda fué el mismo quien prendió fuego a las ropas del lecho. Es un fumador empedernido. Se durmió con el cigarrillo en la mano y quizá la ceniza. El caso es frecuente. Cualquier fumador se ha quemado alguna vez la americana. Desde luego, su Estefanía es incapaz de atentar contra él. Ni contra nadie. Tiene un corazón de oro y le adora.

Un poco perplejo, el Presidente del Tribunal hubo de conformarse y absolver. Los asistentes al juicio estaban conmovidos. De no contenerlos los ujieres las señoras presentes se hubiesen arrojado sobre Mr. Kojieza para abrazarle. Fué aquel un instante de romántica emoción que hubiese estremecido el corazón de modista de Clement Vautel. Desdichadamente el cronista de «Le Journal» se halla ahora en Roma, dedicado a descubrirnos la histórica ciudad italiana.

Sólo Clement Vautel sería capaz de describir el momento en que, pronunciada por el juez la absolución, Mr. Kojieza ofreció el brazo a la gentil procesada para acompañarla hasta el coche, mientras los circunstantes se llevaban a los ojos el pañuelo. Y la gente salió tras ellos, lamentando que la escena no pudiera repetirse mañana y colmando de bendiciones a la pareja, como si vinieran de la iglesia en mañana de bodas.

JORGE DEBLANC

La traida de aguas

Dice «El Porvenir» de Cartagena:

Hoy regresó de Madrid el Ingeniero Director de las obras para el abastecimiento de aguas, don Agustín Martín-Montalvo y Gurrea.

De mañana a pasado llegarán cuatro ingenieros, nueve Ayudantes y dos Delineantes afectos a dichas obras, los cuales han de impulsar extraordinariamente los trabajos para el anhelado abastecimiento de aguas potables a Cartagena y su base Naval y a los demás pueblos de la región interesados en este problema y cuyos yuntamientos forman en la Mancomunidad encargada de llevar a cabo la magna empresa.

El Palacio de las Medias

Anoche tuvimos ocasión de admirar en «El Palacio de las Medias» los preciosos objetos que para primera comunión, ha enviado Marcos Cayuela para su establecimiento, denotando su buen gusto, valor más a sumar a su gran actividad de comerciante moderno.

Bandas, limosneras, lazos, soncillamente elegantes; bordadas y pin-

tadas con verdadero capricho y arte.

Medias, guantes, calcetines de seda e hilo. Lindos devocionarios, rosarios de plata, tules, gasas y aplicaciones lindísimas.

Cuantos necesiten artículos para primera comunión visiten «El Palacio de las Medias».

LA ESPAÑA DEL PORVENIR

Una autopista necesaria

(De nuestra colaboración)

Ni Madrid ni Toledo se han dado cuenta de las ventajas inmensas que les presupone el formar un solo cuerpo de ciudad. Esto puede ser hoy por el autorrodaje.

Madrid sufre congestión y la sufrirá mayor cuanto más población se amontone.

El viaje a Toledo, por tren, con un recorrido en horas rígidas de 90 kilómetros, supone la pérdida de un día. Esto en cuanto al turismo que en lo que hace relación a negocios y al aumento de riqueza y de bienestar es otro problema de trascendencia incalculable. Es espacio que media entre Madrid y Toledo está desierto y mal cultivado. Una fanega de tierra es cosa de poco valor; cuestión de unas pesetas. La vida de amontonamiento de Madrid es contraria a las leyes divinas y humanas, como está sucediendo en todas las grandes urbes del mundo; por el día que se abriese una gran vía entre Madrid y Toledo la familia obrera o del empleado podría vivir como en la ciudad a 20 y a 30 kilómetros de ella. Podría tener y cultivar una extensión de terreno suficiente para tener sus gallinas, conejos, ovejas, morceras para la cría del gasano, podría

Preparación completa para el ingreso EN LA ACADEMIA MILITAR

EL CENTRO POLITÉCNICO ha inaugurado las clases de preparación para el ingreso en la Academia Militar, a cargo de los reputados profesores, de las siguientes materias:

ARITMÉTICA Y TRIGONOMETRÍA. —Capitán de Infantería don Rafael Cabello Terol.

GEOMETRÍA Y ALGEBRA. —Capitán de Infantería don Antoni Cabezas Camacho.

GRAMÁTICA CASTELLANA. —El Doctor en Sagrada Teología y Derecho canónico, Capellán Castrense, Don Santiago Payá

FRANCÉS. —Don Vicente González.

DIBUJO. —Don Francisco García Ippólito.

Para toda clase de informes en la Secretaría del Centro Politécnico Avenida de la Estación

NOVEDAD

Lana «Mecha»
PARA LAPRES
El mejor surtido en lanas
Casa Moteguer